

## NOTA DE PRENSA

# “Una línea roja sería la sedición de Taiwán. China nunca renunciará al uso de la fuerza”, afirma en UNIR Juan Leña, exembajador español en China, Japón y Corea

- El diplomático ha analizado la actual tensión entre ambos países y cómo una potencial anexión de Taiwán a China podría suponer otro frente de conflicto mundial, en un seminario celebrado en la Universidad Internacional de La Rioja (UNIR).
- La sesión forma parte de un ciclo organizado en el contexto del Máster de Formación Permanente en Relaciones Internacionales de UNIR, dirigido por el exembajador de la ONU, Inocencio Arias.

*Logroño/Madrid, 24 de abril de 2024.-*

“Una línea roja para China sería se produjera una sedición de Taiwán. China nunca renunciará al uso de la fuerza si fuera necesario”, ha afirmado **Juan Leña Casas**, exembajador español en China, Japón y Corea, durante un seminario organizado por la **Universidad Internacional de La Rioja** (UNIR).

El diplomático analizó la tensión actual entre ambos países, a cuenta de una potencial anexión de Taiwán a China, lo que podría suponer otro frente de conflicto mundial.

“Estados Unidos mantiene una ambigüedad estratégica en relación con sus acuerdos de defensa con Taiwán. EEUU se da cuenta de que habría un riesgo muy grande de que China entrara en guerra y por ello no quiere estar comprometido con una respuesta automática”, explicó Leña.

Para el experto, “actualmente el conflicto entre China y Taiwán está encapsulado bajo el paraguas del consenso de 1992”, sin embargo, como precisó, “para Pekín no hay más fórmula que una China, mientras que para Taiwán es una sola China, pero con dos posiciones de poder”.

Leña situó la importancia del Mar de China Meridional como un escenario de conflicto con EEUU, Japón y Corea del Sur, además de los países ribereños como Filipinas o Vietnam. “Es una vía fundamental de tráfico marítimo y aéreo y China está teniendo una actitud muy beligerante sobre la soberanía de ese espacio”.

Durante la sesión, Leña respondió a las preguntas de los asistentes en un debate moderado por la Dra. **Mónica Orduña**, coordinadora del Grado de Historia y Geografía e investigadora principal del grupo de investigación 'Relaciones Transatlánticas en la Contemporaneidad (RETRASC)' de UNIR.

"Asia va a modular el siglo XXI", aseveró el exembajador, quien destacó que "en Asia Oriental se da hoy una concentración de poder económico y militar sin parangón. Confluyen los intereses de EEUU con los intereses de China, Japón, Corea, Rusia y Taiwán, que es una potencia en el terreno de los semiconductores".

Para el diplomático, un aspecto esencial de Asia es "que privilegian mucho la cooperación y el desarrollo económico". En este sentido, resaltó que "China además de ser miembro permanente en el Consejo de Seguridad de la ONU, ha ido subiendo peldaños en los organismos de desarrollo y cooperación de las Naciones Unidas".

Sin embargo, desde el punto de vista de la influencia como potencia mundial, consideró que "Estados Unidos todavía está por encima. China tiene muchos problemas internos en su modelo de desarrollo, porque hay grandes desequilibrios".

Esta se enmarca en el ciclo organizado por UNIR para reflexionar sobre los grandes desafíos para el orden mundial, en el marco del [Máster de Formación Permanente en Relaciones Internacionales](#), dirigido por el exembajador de la ONU, **Inocencio Arias**.

En próximas sesiones se abordarán las elecciones en Estados Unidos (8 de mayo, con el propio Arias y la profesora Orduña) y, por último, a finales de mayo, los influencia de flujos migratorios contemporáneos con el eurodiputado **Esteban González Pons**.

### **SOBRE UNIR:**

UNIR es una Universidad que ofrece una educación superior de calidad a través de las tecnologías más innovadoras, siempre con el estudiante en el centro de su actividad. En España, imparte 55 grados, 136 másteres oficiales, 74 títulos propios y 4 programas de doctorado que tienen como objetivo acercar una educación integral y personalizada a los más de 66.000 estudiantes que trabajan en sus aulas presenciales-virtuales desde 90 países, principalmente en España e Hispanoamérica. Su método de enseñanza, adecuado a las demandas del mercado laboral, hace de UNIR una auténtica palanca social que rompe barreras y ayuda a que cada uno, esté donde esté, cumpla sus sueños de formación y de progreso personal y profesional. UNIR pertenece al grupo educativo Proeduca, junto con otros centros de enseñanza superior y no reglada.

### **PARA MÁS INFORMACIÓN**

Departamento de Comunicación UNIR [comunicacion@unir.net](mailto:comunicacion@unir.net) [www.unir.net](http://www.unir.net)  
Sala de prensa: <http://www.unir.net/sala-de-prensa/> Twitter: [@UNIRUniversidad](https://twitter.com/UNIRUniversidad) y [@PrensaUNIR](https://twitter.com/PrensaUNIR)

Paloma Gamarra (La Rioja) 94 121 02 11 ext. 1285 [paloma.gamarra@unir.net](mailto:paloma.gamarra@unir.net)  
Sara Puerto 648 573 733 [sara.puerto@unir.net](mailto:sara.puerto@unir.net)  
Isabel Álvarez 639 117 638 [isabel.alvarezcastro@unir.net](mailto:isabel.alvarezcastro@unir.net)  
Diego Caldentey (LATAM) 659 641 848 [diego.caldentey@unir.net](mailto:diego.caldentey@unir.net)

José María Fillol (LATAM) 628 902 302 [josemaria.fillol@unir.net](mailto:josemaria.fillol@unir.net)  
Bosco Martín (Director) [bosco.martin@unir.net](mailto:bosco.martin@unir.net)